



NOTA DE PRENSA

Presidente del BCN evalúa el desempeño de la economía nicaragüense en 2025 y las perspectivas para 2026

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R., brindó el 13 de enero de 2026 una entrevista en el programa televisivo *Estudio TN8*, en la que destacó que la economía nicaragüense cerró 2025 con un excelente desempeño, superior al previsto, y con bases sólidas para mantener el crecimiento en 2026.

El Presidente Reyes explicó que, pese a que la proyección inicial de crecimiento económico para 2025 se ubicaba entre 3 por ciento y 4 por ciento, la economía evolucionó mejor de lo esperado. "Estamos esperando que la economía finalice el año creciendo entre 4.5 y 5 por ciento, más cercano al 5 por ciento que al 4.5 por ciento", señaló, considerando los resultados del Producto Interno Bruto (PIB) y del Índice Mensual de Actividad Económica (IMAE) que muestran una fuerte dinámica en el último trimestre de 2025.

Destacó que este crecimiento se ha traducido en mejoras concretas para la población. "Una mayor actividad económica se traduce en más consumo, en más acceso de bienes y servicios y más bienes de vida para todo el pueblo nicaragüense", subrayó, agregando que el empleo se ha mantenido estable, con una tasa de desempleo que en noviembre se ubicó en 2.4 por ciento.

Uno de los principales motores del crecimiento en 2025 fue el sector exportador, que alcanzó cifras históricas. "Las exportaciones totales fueron 8,670 millones de dólares, un número que no habíamos observado en la historia nicaragüense", afirmó el Presidente del BCN. Explicó que este resultado obedeció tanto a buenos precios internacionales como a un aumento real de la producción nacional. "Hay un esfuerzo productivo... estamos produciendo más y colocando más productos en los mercados". Detalló que sectores como el oro, el café, la ganadería, el azúcar y el tabaco lideraron este desempeño. En particular, indicó que "el sector carne crece en un 8 por ciento, el café ronda los 900 millones de dólares y el oro supera los 1,900 millones", reflejando una expansión tanto en volúmenes como en valor de exportación.

El segundo gran impulsor del crecimiento fue la construcción. Al respecto, el titular del BCN explicó que “un sector de construcción que crece al 18 por ciento es una tasa fantástica”, impulsado por la inversión pública en hospitales, carreteras, centros deportivos y proyectos de vivienda, lo que a su vez ha estimulado la inversión privada en todo el país.

En el ámbito de la estabilidad macroeconómica, el Presidente Reyes destacó la reducción de la inflación, la cual se espera cierre 2025 por debajo del 3 por ciento. “La inflación esperamos que se ubique por debajo de 3 por ciento... alrededor de un 2.8 por ciento o 2.9 por ciento”, indicó, señalando que el objetivo es converger hacia una inflación cercana al 2 por ciento en 2026, en línea con los estándares internacionales.

Asimismo, resaltó la fortaleza externa del país, reflejada en el nivel récord de Reservas Internacionales. “Alcanzamos reservas de 8,325 millones de dólares... estamos en la capacidad de cubrir todos los depósitos del sistema financiero nacional”, afirmó, agregando que estas reservas representan cerca del 35 por ciento del PIB, muy por encima de los promedios internacionales, lo que brinda una sólida protección ante eventuales choques externos.

De cara a 2026, el Presidente Reyes indicó que el BCN proyecta un crecimiento de entre 3.5 y 4.5 por ciento. “Creemos que la tendencia de la economía es de un 4 por ciento y que esta senda se va a mantener, salvo que ocurra algo muy dramático”, señaló, subrayando que Nicaragua cuenta con certidumbre en materia de inversión, política cambiaria y ejecución de proyectos públicos, a pesar de la incertidumbre que prevalece en la economía mundial.

Al cierre de la entrevista, el Presidente del BCN enfatizó que los avances económicos de 2025 reflejan una trayectoria de progreso sostenido en los últimos 19 años. “Nicaragua ha hecho grandes avances... la conjunción de políticas adecuadas y el esfuerzo coordinado de toda la sociedad, en un país que se desenvuelve en paz y en normalidad, le da mucho progreso y bienestar a la población”, expresó.

Managua, 13 de enero de 2026